

Centenaire de la naissance du bienheureux Josémaria

Le 9 janvier 2002 correspond au centième anniversaire de la naissance du fondateur de l'Opus Dei. À cette occasion, entre cette date et le 9 janvier 2003, différentes institutions et organismes ont organisé des activités dans beaucoup de pays où le bienheureux Josémaria est connu, par ses livres ou par la diffusion de ses enseignements sur la recherche de la sainteté dans la vie quotidienne.

20/03/2003

Marta Brancatisano Manzi, porte-parole des activités du Centenaire, signale que cet anniversaire est l'occasion de « promouvoir une réflexion sur la foi comme élément de paix et d'amitié permettant de surmonter les préjugés qui la présentent, au contraire, comme source de violence ou de division parmi les hommes ». La prédication de Josémaria Escriva, ajoute Manzi, « a été un rappel continual en ce sens : apprendre à vivre ensemble, à travailler ensemble ; sans attribuer de l'importance à la race, au background culturel, au credo religieux, à la condition sociale, aux positions politiques ; alors le travail de l'homme et de la femme deviennent un pont d'union et un instrument de service ».

Mgr Echevarria a dit récemment que l'objectif principale de cet anniversaire « est que beaucoup de personnes s'approchent de Dieu et découvrent la joie de la vie chrétienne. Le fondateur de l'Opus Dei a dépensé tout son temps à annoncer Jésus-Christ, en rappelant que l'on peut être pleinement disciple du Christ au milieu du monde. Le Centenaire doit se faire l'écho de cette vérité chrétienne radicale qui remplit la vie de sens et de joie ».

En plus de constituer un moment idoine pour réfléchir sur les enseignements du fondateur de l'Opus Dei, le Centenaire est aussi un événement marqué par le signe de la solidarité. En octobre 2001, une école de formation professionnelle fut inaugurée à Lagos (Nigéria) en mémoire du bienheureux Josémaria. De plus, tout au long de l'an 2002, commenceront d'autres initiatives

sociales, à l'occasion de cet anniversaire : une antenne médicale dépendant de l'hôpital Monkolé (Congo), un dispensaire à Petare (Venezuela), un centre d'intégration sociale pour des secteurs très défavorisés de la population, des immigrés et des personnes sans ressources à Barcelone (Espagne).

Quelques activités du Centenaire

4 octobre 2001 : Comme signe visible et durable du centenaire de la naissance du bienheureux Josémaria, le 4.10.2001 a été inauguré officiellement à Lagos (Nigéria) l'Institute for Industrial Technology, une école de formation professionnelle qui se propose de faciliter l'insertion dans le milieu professionnel de jeunes d'une zone de cette capitale africaine ayant un taux élevé de chômage.

8 décembre 2001 : Le diocèse de Barbastro, lieu de naissance du

fondateur de l'Opus Dei en Espagne, a consacré une église au bienheureux Josémaria. La nouvelle église répond aux besoins pastoraux d'un quartier, né d'une récente expansion urbaine.

7 janvier 2002 : Du 7 au 11 janvier 2002, aura lieu à Rome le Congrès internationale « La grandeur de la vie quotidienne ». Des personnes des cinq continents y réfléchiront sur des sujets comme l'éducation, la famille, le développement, la responsabilité du chrétien pour la construction de la paix à la lumière du message du bienheureux Josémaria.

Dans le cadre du Congrès, auront lieu la présentation d'un timbre commémoratif du Centenaire, émis par le service des postes italien, et la projection d'un documentaire, réalisé par Alberto Michelini, sur le sujet du Congrès : « La grandeur de la vie quotidienne ».

D'autres congrès ou colloques ont déjà eu lieu comme préparation du Centenaire, à Buenos Aires (Université Austral, 28.6-1.7.2001), San José de Costa Rica (« Vers une éducation plus humaine », 21-22.9.2001), Helsinki (« Mariage et famille, chemin de sainteté », 7.10. 2001).

9 Janvier 2002 : Autour du jour du centenaire de la naissance de Josémaria Escriva, il y aura des célébrations eucharistiques présidées par les évêques diocésains : Almaty (Kazakhstan), Bruxelles (Belgique), Caracas (Venezuela), Cologne (Allemagne), Lisbonne (Portugal), Lujan (Argentine), Moscou (Russie), Nagasaki (Japon), New Delhi (Inde), Paris (France) ; Riga (Lettonie) ; San Juan (Porto Rico), Sidney (Australie), Varsovie (Pologne), Vienne (Autriche), Vilnius (Lituanie).

19 janvier 2002 : Le président du CELAM et quelques autorités civiles de Colombie inaugureront l'École de Formation Agraire « Guatanfur », dans la commune de Macheta, en mémoire du bienheureux Josémaria.

21 janvier 2002 : C'est le début dans la basilique Notre-Dame des Victoires, à Paris, d'une exposition d'information sur le bienheureux Josémaria. L'exposition doit ensuite parcourir d'autres villes de France, comme Aix-en-Provence, Marseille, Bordeaux et Strasbourg. Des expositions analogues auront lieu à Macao, Hong Kong, Abidjan, Londres (Westminster Cathedral), Chicago, Madrid, Manille, Melbourne.

5 mars 2002 : Une présentation a été prévue à Madrid de l'édition critique de Chemin, le livre le plus diffusé du bienheureux Josémaria, publié à plus de 4 millions d'exemplaires en 42 langues. La préparation de l'édition

critique a été réalisée par le professeur Pedro Rodriguez. En avril 2002, on présentera la première édition de Chemin en langue guarani (Asunción, Paraguay).

Juste avant le Centenaire, le prélat de l'Opus Dei a érigé l'Institut Historique Josémaria Escriva de Balaguer, composé par des historiens, des théologiens et des universitaires de diverses disciplines. L'Institut doit promouvoir des études scientifiques sur le bienheureux Josémaria et sur ses enseignements.

Dans les premières semaines de l'année 2002, on pourra trouver un site sur Internet avec les écrits publiés par Josémaria Escriva (Chemin, Sillon, Forge, Quand le Christ passe, Amis de Dieu, Chemin de Croix, Saint Rosaire, Aimer l'Église) en diverses langues. L'adresse sera : www.escrivaworks.org.

15 avril 2002 : Le bienheureux Josémaria a fait preuve d'un grand amour du ministère sacerdotal ; durant toute sa vie il a été particulièrement attentif à la formation permanente des prêtres. Pour réfléchir sur le rôle du prêtre dans la société actuelle, il y aura un rassemblement de prêtres, de théologiens et d'intellectuels de divers pays au sanctuaire de Fatima le 15.4.2002.

25 juin 2002 : À l'Université de Tegucigalpa (Honduras) se tiendra une journée sur l'idéal de solidarité dans les écrits et la prédication du bienheureux Josémaria. Des activités similaires auront lieu en Suisse (Zurich, 15.6.2002), Allemagne (Centre de Congrès du diocèse de Cologne, 19.1.2002), Chili (Santiago, 11.6.2002), Brésil (Sao Paulo, 17.5. 2002).

9 janvier 2003 : Le prélat de l'Opus Dei clôturera l'année du centenaire du bienheureux Josémaria par une Messe solennelle.

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-fr/article/centenaire-de-la-naissance-du-bienheureux-josemaria/> (28/01/2026)